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Забайкальские сидельцы
сделали свой выбор
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«Единая Россия» 
получит

315 мандатов
в новой Думе

Если раньше мы закрывали начальные 
школы в воспитательных колониях, то 
теперь вновь открываем. Часто прихо-
дят люди, которые не умеют ни читать, 
ни писать. Наша задача: дать им обра-
зование, обучить профессии, чтобы они 
потом могли найти место в жизни.

Юрий Калинин,
директор ФСИН России 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ избирательная ко-
миссия России определила количество 
мест, которые достанутся политичес-
ким партиям, попавшим в Госдуму по 
результатам выборов 2 декабря.

Как сообщил во вторник на пресс-
конференции в Москве председатель 
Центризбиркома РФ Владимир Чуров, 
в соответствии с компьютерной обра-
боткой избирательных протоколов, 
партии «Единая Россия» достанутся 
315 мест, КПРФ займет 57, ЛДПР полу-
чит 40, «Справедливая Россия» – 38.

При этом, по словам Чурова, первые 
три партии в новой Думе будут иметь 
больше мест, чем в предыдущей Думе, 
а «Справедливая Россия» прошла в 
российский парламент впервые.

«Интерфакс»

НАПОМНИМ, сколько процентов 
голосов избирателей получили учас-
твующие в выборах партии. Итак:

Всероссийская политическая партия 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 64,30 % голосов; 

Коммунистическая партия Российс-
кой Федерации – 11,57 %;

Либерально-демократическая партия 
России – 8,14 %;

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: РОДИ-
НА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ – 7,74 %;

Аграрная партия России – 2,30 %;
Российская объединенная демокра-

тическая партия «ЯБЛОКО» – 1,59 %;
Всероссийская политическая партия 

"Гражданская Сила" – 1,05 %;
СОЮЗ ПРАВЫХ СИЛ – 0,96 %;
ПАТРИОТЫ РОССИИ – 0,89 %;
Партия социальной справедливости 

– 0,2 2%;
Демократическая партия России 

– 0,13 %.
cikrf.ru

«Единороссы»
получили 63,2%

голосов избирателей

3 ДЕКАБРЯ в Читинской области 
итоговая явка на избирательных учас-
тках составила 66,29%. 

Как сообщили ИА “Чита.ру” в 
информационном центре Избиратель-
ной комиссии Читинской области, по-
беду в Читинской области одержала 
«Единая Россия», набравшая 62,75% 
голосов. На втором месте ЛДПР 
– 15,03% голосов. Третье место заня-
ла КПРФ, набравшая 8,74% голосов, 
четвёртое – «Справедливая Россия», 
за которую проголосовали 7,04% из-
бирателей. «Аграрная партия Россия» 
набрала 2,91% голосов. Остальные 
партии набрали меньше 1% голосов.

В выборах приняли участие 502 222 
человека, из них опустили бюллете-
ни в урну 501 662 человека. Разница 
между этими показателями приходит-
ся на бюллетени, которые избиратели 
унесли с собой. 

zabinfo.ru

В Читинской
области на выборах 

в Госдуму ЛДПР
заняла второе место

В  ЧИТИНСКОМ следственном   изоля-
торе   №  1 голоса распределились следу-
ющим образом. За ЛДПР проголосовало 
48,4 %  следственно арестованных. За 
«Единую Россию» – 37%. Таким образом, 
забайкальские сидельцы, как и на двух 
предыдущих выборах, не изменили своих 
политических пристрастий и отдали голоса 
в поддержку Владимира Жириновского и 
его партии.

Остальные партии набрали небольшое 
количество голосов: КПРФ – 1,3%; «Яб-
локо» – 0,75%; «Партия социальной спра-
ведливости» – 0,28%; «Патриоты России» 
– 0,93%; «Справедливая Россия» – 1,5%; 
«Аграрная партия России» – 2,1%; «Союз 
Правых Сил» – 0,28%; Всероссийская по-
литическая партия «Гражданская Сила» 
– 1,2%; «Демократическая партия Рос-
сии» – 0,4 %.

Всего в учреждениях уголовно-исполни-
тельной системы Читинской области при-
няло участие в выборах 1066 подозревае-
мых и обвиняемых, которые содержатся в 
СИЗО-1 г. Читы, где был образован изби-
рательный участок № 61. Еще свыше 400 
человек, находящихся в СИЗО-2 г. Красно-

каменска и в ПФРСИ (помещениях, фун-
кционирующих в режиме следственного 
изолятора), расположенных в ИК-2, ИК-3, 
ИК-5, голосовали в специально оборудо-
ванных комнатах с использованием пере-
носных ящиков для голосования.

Соб. инф.

Следственно арестованным СИЗО-1 давалась возможность  ознакомиться со списком 
политических партий и федеральным списком первых "троек" кандидатов в Госдуму

Голосование в исправительной колонии № 3

Урна для голосования в помещении 
следственного изолятора № 1 г. Читы

Голосование в помещении, функци-
онирующем в режиме следственного 
изолятора, при ИК-5 

28 ноября было официаль-
но опубликовано решение 
Совета Федерации о на-
значении на 2 марта 2008 
года выборов президента 
Российской Федерации.

Однако чтобы сесть в прези-
дентское кресло одного заявле-
ния мало. Процедура выдвиже-
ния в кандидаты в президенты 

не так проста. Возрастной ценз 
– не менее 35 лет, длитель-
ность пребывания в РФ в ка-
честве ее гражданина более 10 
лет, а также  желающий стать 
главой государства не являлся 
на данный момент главой госу-
дарства, работающим уже свой 
второй срок. Те граждане РФ, 
которых данные ограничения 

не касаются, должны собрать 
инициативную группу числом 
не меньше 500 человек и подпи-
сать своё заявление о желании 
баллотироваться. Далее необ-
ходимо отнести документы в 
Центральную избирательную 
комиссию (ЦИК), который не 
позднее чем через 10 дней пос-
ле приема всех необходимых 

бумаг обязан принять решение 
о регистрации кандидата либо 
мотивированное решение об 
отказе в его регистрации. Если 
ЦИК утвердил Вашу кандидату-
ру, необходимо собрать не ме-
нее двух миллионов подписей 
своих приверженцев. 

По сообщению «Интерфакс»

ВЫБОРЫ-2008 Назначена дата президентских выборов



    2 "Резонанс" № 20, ноябрь 2007 г.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ НОВОСТИ

Зарплата осуждённого
повысилась

до 2 тысяч рублей
ЗА последние 4 года среднемесячная 

зарплата осужденных выросла почти в 2 
раза. В 2003 году она составляла около 
600 рублей, сейчас – не менее 2 тыс. руб-
лей. О методах реформирования системы 
адаптации, в том числе трудовой, говорили 
на Всероссийском совещании руководи-
телей производственных и экономических 
служб Федеральной службы исполнения 
наказании.

Заключенный обязан трудиться. Толь-
ко раньше он работал на благо страны, а 
сейчас – для собственной выгоды. Труд 
должен стать средством социализации 
личности осужденного. Этот вопрос стал 
главным на Всероссийском совещании ру-
ководителей производственных и эконо-
мических служб ФСИН.

Заместитель директора ФСИН России 
Александр Кононец считает: “Задача уго-
ловно-исполнительной системы – исправ-
лять. Бывшие заключенные, выйдя на сво-
боду, должны иметь профессию, навыки, 
средства”.

Единственное, за решетку попадают в 
большинстве своем люди без образования 
и профессии. Поэтому в каждом исправи-
тельном учреждении созданы биржи тру-
да. Число специальностей, которые могут 
получить осужденные, увеличивается с 
каждым годом.

Государственные унитарные предпри-
ятия, которые ликвидирует Федеральная 
служба исполнения наказаний, еще есть. 
В Саратовской области их ровно полови-
на. Но реформирование продолжается и 
вместо советского ГУПа заключенные бу-
дут обращаться в центр трудовой адапта-
ции. 

vesti.ru

Осуждённым
подросткам разрешат 

общаться с родителями 
через Интернет

ФЕДЕРАЛЬНАЯ служба исполнения на-
казаний (ФСИН) России планирует исполь-
зовать новейшие технологии для общения 
подростков, отбывающих наказание в 
местах лишения свободы, с родителями, 
сообщает ИТАР-ТАС. “Мы планируем 
предоставить им возможность использо-
вать современные технологии видеосвязи 
с использованием интернет-ресурсов для 
свиданий с родителями”, - сообщил на-
чальник управления социальной, психоло-
гической и воспитательной работы с осуж-
денными ФСИН РФ Виталий Полозюк на 
конференции по вопросам социальной 
поддержки воспитанников детских коло-
ний. По его словам, такая идея получила 
поддержку Минюста России и Генпроку-
ратуры и будет реализована в порядке 
эксперимента.

“Этот вопрос далеко не праздный. На-
пример, в трех существующих в России 
воспитательных колониях для девушек 
содержатся 800 воспитанниц. Из полагаю-
щихся им 3,6 тысячи свиданий с родствен-
никами за год реализовались лишь около 
2% - кто-то из родственников не смог при-
ехать из-за большого расстояния или ма-
териальных условий”, - пояснил Полозюк. 
Так, в Новооскольской воспитательной 
колонии в Белгородской области содер-
жатся воспитанницы из 39 регионов Рос-
сии, в том числе Магаданской области.

“В ходе реализации нацпроекта “Обра-
зование” все воспитательные колонии Рос-
сии оборудованы компьютерными класса-
ми с подключением к Интернету, поэтому 
у родственников осужденных появится 
возможность общаться, не преодолевая 
большие расстояния - из ближайшего Ин-
тернет-кафе”, - добавил представитель 
службы исполнения наказаний. “Конечно, 
для осужденных лучше всего личный кон-
такт с родными.

Недавно в Белореченской воспита-
тельной колонии Краснодарского края 
при поддержке краевой администрации 
был организован День родителей - прак-
тически изо всех районов края помогли 
приехать 250 родителям либо сотрудни-
кам домов- интернатов, где обучались 
подростки. Мы даже не ожидали такого 
эффекта, который это произвело на вос-
питанников”, - заметил Полозюк. В 62 
воспитательных колониях в России на 
сегодня содержатся более 12 тысяч несо-
вершеннолетних осужденных в возрасте 
от 14 до 21 года.

Источник: GZT.ru

Директор Федеральной службы ис-
полнения наказаний Юрий Калинин 
дал интервью "Российской газете". Он 
сообщил тревожные вести: преступ-
ность в стране молодеет. Большинству 
заключенных в стране нет еще и трид-
цати, но многие из них уже считаются 
матерыми уголовниками. 
Только одна цифра. Раньше средний 
возраст арестантов в колониях стро-
гого режима приближался к сорока 
годам. В наши дни на строгом режиме 
сидельцам, как правило, 27-28 лет. А в 
обычных колониях большинство - мо-
лодежь 22-23 лет. Об этом и шел разго-
вор с главой тюремного ведомства.

 
РОССИЙСКАЯ газета: Недавно в вос-

питательных колониях прошла серия ЧП. 
География волнений - от Ленинградской 
области до Тольятти и Урала. Все эти со-
бытия как-то связаны? 

Юрий Калинин: Каждый случай - сам 
по себе. Это не система. Скажем, в “Крес-
тах” бунта как такового не было. Группа 
подростков при выводе на прогулку напа-
ла на контролеров, оттеснила их, вылезла 
на крышу прогулочных двориков, чтобы 
привлечь к себе внимание. Сейчас подрос-
тки дают показания, что их заставили это 
сделать взрослые заключенные. 

Всегда любой эксцесс в тюрьме у нас 
привыкли называть бунтом, а то и мяте-
жом.

РГ: Но события в Кировоградской коло-
нии - это не просто чп...

Калинин: Да, там произошли массовые 
беспорядки. Они никак не связаны с теми 
событиями, которые были в “Крестах”. 
К ним привела в том числе ошибка адми-
нистрации. Там сложилась отрицательная 
группировка подростков. Администрация 
решила нейтрализовать ее. И вывезли 
лидера группы за пределы колонии. Что 

явилось ошибкой. Нужно было увозить не 
только его, но и всю группу, которую он 
возглавлял. Вы знаете, что у подростков 
наиболее ярко выражено обязательства 
между собой, они связаны более жестки-
ми отношениями, чем взрослые. Это при-

вело к массовым беспорядкам. 
Следует сказать, что в этой колонии есть 

проблемы и с персоналом. Градообразую-
щий комбинат, который является главным 
местом работы для жителей, предлагает 
зарплату в разы больше, чем в колонии. 
Местные жители, конечно, стремятся туда. 
Сотрудников колонии приходится наби-
рать в близлежащих селах. На службу 
приходят люди с низким образованием. В 
итоге получилось, что там всего 14 процен-
тов сотрудников с высшим образованием. 
А должны работать хорошие специалис-
ты, психологи, социологи для того, что-
бы достигать определенных результатов. 
Сейчас мы приняли решение перенести 
эту колонию из Кировограда ближе к Ека-
теринбургу с тем, чтобы можно было спе-
циалистов набирать в городе. 

В целом ситуация в уголовно-испол-

нительной системе контролируемая. Мы 
думаем, как предупреждать подобные эк-
сцессы в дальнейшем.

РГ: Почему же в последнее время имен-
но воспитательные, а не взрослые колонии 
приносят тревожные новости?

Калинин: Выросла агрессивность за-
ключенных и это на фоне их безграмот-
ности. Из 12 тысяч осужденных несовер-
шеннолетних, отбывающих наказание в 
воспитательных колониях, почти 60 про-
центов осуждены за тяжкие и особо тяж-
кие преступления - убийства, разбои, гра-
бежи, изнасилования. Еще 10 лет назад 
только 30 процентов несовершеннолетних 
в местах лишения свободы отбывали срок 
за тяжкие и особо тяжкие преступления. 

Если раньше мы закрывали начальные 
школы в воспитательных колониях - в них 
не было необходимости, - то теперь вновь 
открываем. Часто приходят люди, кото-
рые не умеют ни читать, ни писать. Наша 
задача: дать им образование, обучить 
профессии, чтобы они потом могли найти 
место в жизни. Уже два года профессио-
нально-технические училища при колони-
ях находятся в нашем ведении. 

РГ: В середине девяностых следствен-
ные изоляторы России были филиалом 
ада. Сегодня условия содержания в них 
приближаются к европейским стандартам. 
Когда же они приблизятся?

Калинин: По постановлению прави-
тельства в прошлом году была принята 
программа развития уголовно-исполни-
тельной системы. Она направлена в том 
числе и на строительство новых изолято-
ров, реконструкцию действующих. Более 
шести миллиардов рублей выделяются на 
программы медицины и здравоохранения. 
На сегодня медицина у нас достаточно 
развита и оснащена. В первую очередь по 
лечению социально опасных заболеваний 
- туберкулеза, ВИЧ-инфекции, гепатита, 
соматических и психических заболеваний. 

РГ: На ваш взгляд, как лучше и быст-
рее решить проблему перенаселенности 
следственных изоляторов: меньше сажать 
или больше строить?

Калинин: В девяностых годах в наших 
сизо была очень сложная ситуация. По-
воротной точкой стало всероссийское се-
лекторное совещание по проблемам пере-
населенности сизо, которое провел тогда 
еще премьер Владимир Путин. Он привлек 
все заинтересованные ведомства, была 
подготовлена аналитика. За этим после-
довала серия изменений в законодательс-
тве. И в результате резко снизилось число 
заключенных.

Первые год-два правоохранительные 
органы и судьи очень серьезно относи-
лись к новому Уголовно-процессуальному 
кодексу, и число арестов упало. Затем тю-
ремное население вновь стало расти. При-
чем в сизо часто попадали не опасные для 
общества люди. Только в прошлом году из 
зала суда освободили 78 тысяч человек по 
разным основаниям. Но выходит, их мож-
но было вообще не арестовывать.

Мы направляли письмо в Верховный 
суд, этот вопрос разбирался на пленуме 
Верховного суда. Результат: число заклю-
ченных вновь стало падать. В этом году 
число лиц, содержащихся в сизо, сократи-
лось на 14 тысяч человек.

Кроме того, на развитие наших уч-
реждений  - и колоний, и сизо, выделе-
ны большие средства. Скажем, столько, 
сколько мы получили на строительство 
и реконструкцию сизо, не выделялось за 
все советское время. Так что я считаю: 
надо и создавать цивилизованные условия 
содержания, и шире применять современ-
ные методы ограничения свободы.

Владислав Куликов, "РГ"

Опасная молодость
Глава ФСИН сообщил о сокращении числа заключенных

Директор ФСИН России Юрий Калинин

Первоочередная задача УИС - дать воспитанникам образование, обучить 
профессии, чтобы они потом могли найти место в жизни

СТОРОННИЙ наблюдатель 
может подумать: «И чему это 
можно научить преступни-
ков?!» Но такие мысли могут 
прийти только тем, кто не со-
прикасается с учебным процес-
сом здесь, в зоне.

Вообще-то, здесь все точно 
так же, как и в обычной школе. 
Вот только возраст да стри-
женные коротко головы выда-
ют, что на занятиях находится 

спецконтингент.
Конечно, и условия работы 

преподавателей немного иные, 
нужно иметь определенное му-
жество и верность профессии, 
чтобы давать знания тем, кто 
по каким-то причинам отверг-
нут обществом.

Разумеется, как и в каждой 
школе кто-то проявляет к уче-
бе неподдельный интерес, а 
кто-то, мягко говоря, относит-

ся к занятиям с прохладцей. 
И все-таки большинство осуж-
дённых добросовестно пости-
гают науку, понимая, что за-
кончится рано или поздно срок 
отбывания наказания, и там за 
забором полученные знания 
очень пригодятся. 

И неважно, где будет жить и 
работать освобожденный, ведь 
знания - это не только форму-
лы, правила и даты — это еще и 

уверенность в завтрашнем дне. 
Кто из учеников понимает суть 
образования, тот и учится на 
совесть. Можно даже сказать, 
что общеобразовательная 
школа в условиях заключения 
есть ничто иное как получение 
навыков в управлении своей 
судьбой. 

Виктор Мартынов, ИК-5      

В ШКОЛЕ И ПУ

Что для нас школа?
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Где взять хорошую тему?
КЛУБ ОК ПЕРЕПИСКА

Жизнь должна 
быть интереснейН. ОЛЕЙНИК, председа-

тель СОК ИК-1: Здравствуйте, 
уважаемые председатель и за-
седатели (члены) Клуба Обще-
ственных корреспондентов!

Как говорит редактор нашей 
газеты, мы очень редко соби-
раемся вместе. Ну, а если го-
ворить более объективно, мы 
собираемся два раза в год, да и 
то, только чтобы подвести ито-
ги работы.

Вот решил и я обратиться ко 
всем с предложением провести 
внеочередное заседание. На 
повестку дня хочу вынести сле-
дующее.

Первое. Подбор материалов 
и их публикация. Необходи-
мое количество материалов 
по тематикам, указанным в 
корреспондентских книжках 
предоставлять в редакцию ре-
гулярно затруднительно из-за 
скудности событий в колониях. 
И все же материалов уходит в 
редакцию немало. Вопрос: ка-
ким методом осуществляется 
их отбор? Почему многие ма-
териалы нравственно-психоло-
гического характера на страни-
цах газеты не увидишь?

Редактор. Первая ошибка 
колонийских СОК – завалить 
редакцию материалами. В ко-
торый раз говорим, в первую 
очередь печатаются качествен-
ные материалы. Что значит, нет 
событий? Может, просто члены 
СОК не везде успевают? Не бу-
дем брать такие, как открытие 
парной в ИК-1, или завершение 
строительства храма и т.д. Та-
кое, действительно, происхо-
дит редко. Но корреспондент 
на то и корреспондент, что 
должен уметь найти тему ре-
ально, а не высасывать ее из 
пальца. Скажу, что кроме мик-
робов вы так ничего не высо-
сете. Вот и получается, как вы, 
уважаемый председатель пи-
шете, «ни одной стоящей мыс-
ли, только одни рассуждения» 
на «нравственно-психологи-
ческие» темы. Будьте ближе к 
жизни осуждённых! Возьмите 
Правила внутреннего распо-
рядка и посмотрите: там что ни 
глава, то тема. Вот, например, 
хотя бы это: «Осуждённые обя-
заны: - бережно относиться к 
имуществу исправительного 
учреждения и другим видам 

имущества; - соблюдать требо-
вания пожарной безопасности; 
- добросовестно относиться к 
труду и учебе; - быть вежливы-
ми между собой и в обращении 
с персоналом ИУ и иными ли-
цами, выполнять их законные 
требования; - содержать в чис-
тоте и опрятности жилые поме-
щения, рабочие места и т.д.» 
Проанализируйте любой пункт, 
приведите 1-2 факта из реаль-
ной жизни, сделайте вывод,  и у 
вас – готовый материал!

Н. Олейник. Для работы ну-
жен стимул. Возможно ли на-
граждение колонийских СОК 
какими-либо подарками? Ду-
маю, одних моральных поощ-
рений недостаточно.

Редактор. К сожалению, ре-
дакция не располагает сейчас 
возможностями вознаграж-
дать внештатных авторов  ма-
териально, выплачивать гоно-
рары. Однако, администрация 
колоний вправе в соответствии 
с УИК: объявить наиболее 
активным членам СОК благо-
дарность, разрешить получить 
дополнительную посылку и 
телефонный разговор, предо-

ставить дополнительное крат-
косрочное или длительное 
свидание, а также снять ранее 
наложенное взыскание.

Н. Олейник. Предлагаю луч-
ших корреспондентов опреде-
лять по количеству написанных 
работ, а редакции ходатайс-
твовать перед администрацией 
о применении к соковцам УДО 
или о переводе их в КП.

 Редактор. Ещё раз говорю, 
количество материалов – не 
показатель хорошей работы 
СОК. Лучше меньше да лучше, 
качественней! Редакция всег-
да высоко ценит материалы 
на злобу дня, которые берут 
осуждённых за живое, вызы-
вают резонанс. К сожалению, 
таких материалов давно не 
было… Что касается УДО, то по 
просьбе осуждённых, членов 
СОК, мы всегда готовы выслать 
необходимую характеристику 
с нашей оценкой работы того 
или иного автора.

Другие вопросы есть? Вопро-
сов нет. На этом объявляю за-
седание Клуба ОК закрытым.

Редакция

НЕ СЕКРЕТ, что закон тре-
бует и обязывает осуждённых 
выполнять ряд установленных 
требований. Вся жизнь внутри 
колонии регламентирована, 
все расписано по часам.

Но помимо обязанностей у 
осуждённых есть и права, кото-
рыми мы можем пользоваться. 
Ведь не смотря на то, что нас 
лишили свободы и некоторых 
гражданских прав, основные 
права остаются с нами. Как бы 
то ни было, но мы остаемся 
гражданами России, и этого 
никто нас не лишал. Даже на-
против, чтобы как-то умалить 
давление тюрьмы на человека 
и улучшить наше положение в 
плане прав, нам предоставля-
ются еще и дополнительные 
услуги помимо ряда основных.

Глава 17-я Правил внутрен-
него распорядка ИУ опреде-
ляет перечень услуг, которы-
ми нам предоставлено право 
пользоваться беспрепятствен-
но. Здесь же указаны и допол-
нительные услуги, которыми 
можно пользоваться за счет-

ных личных средств. К таким 
услугам относятся: пошив 
одежды и обуви гражданско-
го образца, их ремонт, чистка 
одежды, ремонт бытовой тех-
ники, имеющейся у осуждён-
ных, фотовидеосъемка и дру-
гие. С согласия администрации 
исправительного учреждения 
осужденному может быть 
предоставлена возможность 
воспользоваться другими ус-
лугами, не предусмотренными 
в Правилах.

В нашей колонии появился 
один из видов таких услуг – 
парилка. Каждый человек, кто 
посещает парилку, знает, как 
оздоровляющее воздействует 
парилка на общее состояние 
здоровья человека. Организм 
активно очищается от накоп-
лений шлаков, и после парил-
ки чувствуешь себя словно 
заново родившимся. Работает 
парилка ежедневно кроме тех 
дней, когда проводится пла-
новая помывка осуждённых в 
бане. Да и стоимость такого 
удовольствия всего 15 рублей 

в час.
Вот такая возможность пре-

доставлена осуждённым нашей 
колонии. Невозможно умол-
чать и об убранстве парилки. 
Стены предбанника обшиты 
осиновыми досками и рейка-
ми. Никакой краски. Овальный 
стол, удобные скамейки, пол 
отдают посетителям живое 
тепло дерева. Две розетки, 
есть возможность вскипятить 
ароматного чая.

Из предбанника мы попада-
ем в душевую комнату. Про-
сторная душевая с горячей и 
холодной водой, стены и пол 
облагорожены кафельной 
плиткой «под мрамор». Ярки 
светильники закрытого типа, 
полочки для туалетных прина-
длежностей.

Открываем еще одну дверь и 
входим в саму парилку. Объем-
ное помещение, стены обшиты 
осиновой доской, полки из 
того же дерева. В одной стене 
устроена печь-каменка. Все 
выполнено так, что обжечься 
паром невозможно. Деревян-

ный ковш с длинной ручкой 
дополняет убранство парилки. 
Пару таких ковшей воды на го-
рячие камни – и пара как раз в 
самый раз, чтобы вволю напа-
риться. Смыв с себя все «лиш-
нее» под душем, можно пере-
вести дух, присев на широкую 
скамейку с удобной спинкой.

Одним словом – как дома! 
И действительно, в парной 
на время забываешь, что ты в 
тюрьме. А это помогает чело-
веку преодолевать довлеющее 
над нами бремя отведенного 
нам срока.

Для полноты оздоровитель-
ного процесса заместитель на-
чальника колонии по тылу ка-
питан внутренней службы А.В. 
Кутузов пообещал заготовить 
березовые веники. Представь-
те только: березовый веничек, 
распаренный, мягкий, душис-
тый в парилке, наполненной 
осиновыми ароматами, да как 
пройдется по телу… Благо-
дать, одним словом!

Николай Олейник, ИК-1

НАШ БЫТ С лёгким паром!

ПРОСМАТРИВАЯ материалы, напеча-
танные в газете “Казенный дом”, не пе-
рестаешь удивляться: как разнообразна 
и насыщена жизнь в учреждениях пени-
тенциарной системы России! И что самое 
интересное, так это то, что затейниками 
столь широкомасштабных и массовых 
мероприятий являются сами осуждён-
ные. Они энергичны, инициативны и 
даже, несмотря на свой статус, не терпят 
безделья. Их мысли постоянно находятся 
в поиске новых идей, а полету фантазии 
нет предела.

Этого, разумеется, нельзя сказать о на-
шей скучной и однообразной жизни. Ну, 
а чтобы убедиться в правильности этого 
определения, многого не надо. Взять 
хотя бы в руки нашу областную газету 
“Резонанс”, и все станет понятно. Все 
творческие мероприятия, спортивные 
состязания, слеты, дискуссии и прочее 
проводятся лишь среди сотрудников уч-
реждений нашей области, но не среди 
спецконтингента учреждений исправи-
тельной системы. И если мы ждем, что 
нам принесут все на блюдечке, то такая 
выжидательная позиция ни к чему хоро-
шему не приведет. Я никогда не поверю, 
что среди нас нет людей творческих, ини-
циативных, предприимчивых, способных 
своей выдумкой и фантазией разбудить 
живой интерес среди общей массы. Ведь 
инициатива не всегда наказуема. Нужно 
только ее направить в правильное русло. 
Ведь любое творение, приносящие в мир 
добро, душевную теплоту не наказывает-
ся, а всесторонне поощряется.

Да, трудностей не мало, но при жела-
нии и упорстве возможно все. Мы также 
свободны в общении с внешним миром. 
Можно ведь найти и спонсоров и меце-
натов в лице организаций и предприятий 
фондов любых форм собственности. За-
интересовать, убедить, как это делается 
во всем цивилизованном мире. Разве 
мы не можем создать свои футбольные, 
волейбольные, баскетбольные и про-
чие спортивные команды? Разве мы не 
сможем проводить различные турниры, 
конкурсы, состязания в рамках учрежде-
ний области? Кому не интересно, будет 
болеть за свою команду при проведе-
нии товарищеских встреч с делегацией 
другого исправительного учреждения. 
Да сколько всего еще можно придумать 
и осуществить! И на мой взгляд такого 
рода начинания не оставят равнодушны-
ми никого, а тенденция развития данно-
го вида направления  в наши дни просто 
гиперактуальна. Так, может быть, стоит 
попробовать, как вы считаете? А поэтому 
очень хотелось бы услышать мнение дру-
гих осуждённых по этому вопросу. Будем 
ждать ваших откликов!

Андрей Фоломушкин, ИК-1                

ЧИТАЯ газету Резонанс № 11, а именно статью 
«Жить от души, с любовью», невольно вспомнилось 
далекое лето 1999 года, когда я находился в СИЗО-1 
города Читы.

В переполненной камере, где стояла невыносимая 
духота, у меня вдруг сильно заболел правый бок. 
День был воскресный, и врачей практически никого не 
было. Но по воле Божьей дежурной медсестрой была 
Барышникова Светлана Владимировна. Вначале меня 
осмотрел какой-то доктор и дал таблетку анальгина, 
но, когда меня увидела Светлана Владимировна, сразу 
с профессиональной точностью определила диагноз: 
приступ аппендицита. Было трогательно видеть ис-
креннюю человеческую заботу со стороны Светланы 
Владимировны. После операции мне хирург сказал, 
что еще 30-40 минут, и летальный исход был бы неиз-
бежен.

Прошло уже восемь лет, но такое невозможно за-
быть — это останется в памяти навсегда.

Пользуясь случаем, хотелось бы со страниц «Резо-
нанса» выразить свою искреннюю признательность 
Светлане Владимировне, а так же врачу Наталье Вале-
рьевне Завороткиной и всему медперсоналу МСЧ     ИК-
5 и облбольницы. В ваших руках не только физическое 
здоровье осуждённых, вы лечите и душевные раны.

Мир дому вашему и хранит вас Господь! Будьте счас-
тливы!

Павел, ИК-5

СЛОВО О СОТРУДНИКЕ

Меня спасла Ваша забота
ЛЮДИ настолько ожесточились, что 

не верят в искренность. И будучи веру-
ющим, я пошел таким путем, о котором 
вы напечатали. Вы хотели меня в чем-то 
осудить? Одному Богу это под силу, но 
не вам!

Также знайте, что найдутся люди, 
коим мне приходилось помогать. Помо-
гаю вещами тем, кто не может просить 
или писать, у кого нет ни родителей, 
ни средств на существование. Так что, 
уважаемая Ксения, моя совесть чис-
та, и от сердца нет мне укора. Бог мне 
судья. И напишите, что я по-прежнему 
нуждаюсь в одежде и «иных нужнос-
тях», хоть и не являюсь инвалидом, а 
добро делать мне никто не запретит. 
Если вы помните фильм «Берегись 
автомобиля», то чем я хуже этого че-
ловека, если одной рукой собираю, а 
другой раздаю? Я очень люблю делать 
добро людям, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации, несмотря на его 
преступления. Так же хочу, чтобы вы 
знали, что не змии мудры, а люди ра-
зумны. Надеюсь, у вас хватит кусочка в 
газете для этого материала. 

Евгений Бекетов, ИК-7

КОММЕНТАРИЙ РЕДАКЦИИ

В “РЕЗОНАНСЕ” № 12 за июнь 2007 
года вышла небольшая публикация 
— письмо Ксении из Москвы, которая 
на сайте фонда помощи многодетным 
семьям «Русская береза» нашла пись-
мо от осуждённого Евгения Бекетова, 
взывающего к добрым людям о по-
мощи. Письмо было настолько жалост-
ливым и трогательным, что сердоболь-
ная девушка не смогла устоять перед 
пропитанными трагизмом излияниями 
осуждённого. Евгений Бекетов бук-
вально трубил о помощи. Помимо того, 
что по письму он оказался инвалидом и 
сиротой, Бекетов был серьезно болен 
и до крайности беден, настолько, что 
ему было не в чем ехать на якобы на-
значенную ему операцию. Такому уме-
нию Евгения вызывать жалость, можно 
только подивиться — на это нужен 
своеобразный талант! И сколько таких, 
поддавшихся на мнимые жалобы, лю-
дей присылали ему посылки помощи! 
Интересно, почему же те, кто действи-
тельно нуждался в помощи, не мог на-
писать подобное письмо — было стыд-

но или не хватило творчества, чтобы 
изложить свои страдания в письменном 
виде? Вот так и появился в тюрьме свой 
Юрий Деточкин, помогающий несчас-
тным и скромным людям. Возможно, 
этим он и помог многим страдальцам 
— не будем спорить, но само по себе 
добро, сделанное посредством лжи, 
рождает какое-то липкое не совсем 
приятное чувство. Многие люди, сидя-
щие за колючей проволокой, являются 
мастерами лжи, и для них она давно 
уже в порядке вещей. Тем более, если 
у вас благородные порывы, и вы дейс-
твительно хотите помочь другим, то не 
обязательно для этого врать.  Люди все 
поймут.

Анастасия Смоленская 

А КАК ВЫ ДУМАЕТЕ?

Чем я хуже Деточкина?

ПОПРАВКА
В № 19 на стр. 3 в заголовке сле-

дует читать: "Осенняя пора, очей 
очарованье!"

Там же в тексте следует читать: 
"Елена Борисовна Колобкова"
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УГОЛОК АНИКЕЯГОВОРИМ ПО-РУССКИ

В МАГАЗИНЕ мужчи-
на толкает тележку вдоль 
рядов с продуктами. По 
мобильнику его, как авиа-
диспетчер, ведет жена. 

 - Огурцы маринован-
ные - взял. Помидорчики - 
взял, две банки. Вот здесь 
шпроты. Сколько их взять, 
шпротов? Или шпрот?

Мы всегда говорим о 
шпротах во множествен-
ном числе: покупаем шпро-
ты, угощаем шпротами. 
Поэтому редко кто заду-
мывается, какого же рода 
эта рыбка в единственном 
числе: один шпрот или 
одна шпрота?

Если речь идет не о 
консервах, а о самой про-
мысловой рыбе, то у нас 
два возможных варианта: 
шпрота (она) и шпрот (он). 
Причем оба варианта в 
общем равноправны. Поэ-
тому когда вы говорите о 
рыбном промысле, може-
те сказать: “стайки шпрот” 
или “стайки шпротов”. 

Однако, надо честно 
признать, это употреб-
ление специальное. Мы 
вспоминаем о шпротах, 
когда нужно купить или от-
крыть одну или несколько 
баночек вот этих самых... 
так все-таки шпрот или 

шпротов?! И вот здесь, к 
счастью, однозначный от-
вет: ШПРОТ. Мы купили 
десять банок шпрот. На 
прилавках почему-то не 
оказалось шпрот. Сколько 
шпрот поставить на стол? 

Краткая справка: в рус-
ский язык слово “шпроты” 
пришло из немецкого. А 
вот немцы позаимствовали 
его в английском языке. И 
еще любопытная деталь: 
в сербско-хорватском 
“шпроты” называют “рус-
ка сардела”!

Марина Королева,
"РГ"

"Руска сардела" на закуску + + +
- ЕДУ я с огромнейшего пох-

мелья, останавливаюсь, откры-
вается дверь, стоит милиционер, 
я сразу даю ему сто рублей, он 
берет, дверь закрывается , я с 
облегчением вздыхаю и проез-
жаю…И тут я понимаю, что я еду 
на лифте.

+ + +
ПО олимпийской трассе бегут 

два российских биатлониста. 
Внезапно один останавливается, 
снимает винтовку и, сворачивая в 
кусты, кричит другому:

– Юра, беги, я прикрою!

+ + +
ЗВОНОК по телефону:
– Это морг?
– Нет, сауна.
– А мне нужен морг!
– Ну, вы бы хоть помылись сна-

чала.

Было житье, еда да питье; ныне житье 
— как встал, так и за вытье.

Дадут хлебца, дадут и дельца.

Хлеб да вода — здоровая еда.

Сытое брюхо спит, голодное на слуху 
сидит.

Не давай голодному хлеба резать (об-
делит).

Рот болит, а брюхо есть велит.

Брюхо старой дружбы не помнит.

Брюхо — глухо: словом не уймешь (что 
ни говори, а корми).

Голод не тетка,
брюхо не лукошко

СКАЗКА

С НОВЫМ ГОДОМ!

СИДИТ Иван-царевич на нарах 
и мечтает о счастье. Посадили 
бедолагу ни за что — за грабеж 
и убийство. Но одиночество не 
дает покоя ему, а тут как раз 
кстати и газета со знакомствами 
подвернулась под руку, слов-
но кто-то прочитал его мысли и 
подсунул ее. Выискивает Иван-
царевич самую-самую и садится 
писать в тоске по красавице и в 
надежде на чудо. Кто знает, мо-
жет, поймет его одинокое серд-
це и поддержит его где словом, 
а где и посылочкой.

Получив от нее ответ на свое 
послание, – а писать он умел 
хорошо и красиво, – читает с за-
миранием сердца, как ей одино-
ко на душе, трудно без сильных 
мужских рук, без нежных слов, 
и нет ей жизни без понимающей 
души. И одинокий герой, забыв 
откуда начал, рисует в своем во-
ображении длинноногую строй-
ную блондинку — топ-модель! 
Он пишет, что только он сможет 
помочь ее горю, что ждал ее 
всю жизнь или весь срок, что 
она именно та, единственная и 
неповторимая. Эта потерявшая 
всю надежду красавица посте-
пенно мягко, по-женски, неза-
метно для себя самой начинает 

описывать свои недостатки, ста-
раясь не спугнуть при этом свое 
счастье.

И вот в самом разгаре этой 
любовной игры, одинокий герой 
просит свою любимую прислать 
фото, чтобы подтвердить собс-
твенные грезы о ее красоте. 
Ничего, что с ребенком, это в 
какой-то мере даже и лучше. И 
вот однажды приходит долго-
жданное письмо. Со счастливым 
лицом наш герой вытаскивает 
из конверта фотографию, и его 
мимика застывает в ужасной 
гримасе, словно его обокрали. 
Обратившись к соседу, раскле-
ивающему на тумбочке картинки 
с девицами, и, не найдя в нем 
поддержки и понимания, одино-
кий герой решил один пережить 
эту реальность. В его голове ли-
хорадочно проносились мысли: 
“Подменили! Подшутили! Это 
фото просто не удалось! Я чис-
топородный Ален Делон и же-
ниться на такой я не буду!” А с 
фото на него чистым и открытым 
взглядом смотрит простая за-
байкальская женщина.

Но Иван-царевич не останав-
ливается в поисках. Он вновь и 
вновь пускает стрелы по разным 
адресам в надежде найти краса-

вицу. И ему в ответ летят письма 
со всех концов области, в кото-
рых написаны слова отчаянья: 
любовь и надежда на любовь. 
Каждая лягушка-царевна ждет 
своего часа, а то и торопится 
опередить всех остальных, что-
бы подставить для поцелуя свои 
губы и превратиться в красавицу 
неписаной красоты, как мечтает 
Иван-царевич. 

Но так и сидит он на своем бо-
лоте, продолжая пускать стре-

лы, да, целуя лягушек, ожидает 
чуда. Да вот вся беда в том, что 
не может Иван-царевич дога-
даться, что под шкуркой лягушки 
скрывается добрая, заботливая, 
работящая красивая душой ца-
ревна. И в который раз он отвер-
гает царевну и сидит на своем 
болоте. Все ожидает красавицу, 
обманывая и разбивая простые 
и доверчивые сердца лягушек-
царевен. Эх, Иван, Иван…

Павел Хлуднев, ИК-1                  

Иван-царевич или Одинокий герой
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ДЕД Мороз со Снегуроч-
кой стали уже традицион-
ными атрибутами Нового 
Года. Праздничное настро-
ение не только детей, но и 
взрослых улучшают именно 
эти персонажи.

Впервые Дед Мороз при-
шел  к людям  Америки 
в 1823 г. Но это был аме-
риканский Дед Мороз, а 
точнее Санта Клаус. Он не-
сколько отличается от на-
шего Деда Мороза. Шуба у 
Санта Клауса совсем корот-
кая, да и носит он сапожки. 
Этот наряд не подходит к 
нашим морозам. Поэтому, 
к нам пришел Дед Мороз в 
длиной до пят шубе и вален-
ках. 

Вот такого Деда Мороза 
с его спутницей Снегурочкой вылепил из снега 
и льда художник нашей колонии осуждённый 
Максимов Максим. В течении трех недель, не 
взирая на холод, он работал над скульптурами, 
чтобы украсить площадь и порадовать жителей 
города Нерчинска.

Второй год подряд колония принимает участие 

в конкурсе на лучшую ледовую фигуру, который 
проводится ежегодно администрацией города 
Нерчинска. Два года подряд скульптуры  Макси-
ма занимают высшую ступеньку пьедестала! 

Будем надеяться, что Новый Год принесет нам 
только счастье, удачу и сделает нас всех доб-
рее!

Николай Олейник, ИК-1

Деда Мороза сделал осуждённый

Виктор Мартынов, ИК-5

НАВСТРЕЧУ РАССВЕТУ

Прокатились, как в поезде
скором, тревожные годы.

И опять на востоке алеет
в полнеба заря,

Отступили назад ожидания,
боль и невзгоды,

И пришло понимание: все,
что случилось — не зря.

Без крутых испытаний не выйти
рассвету навстречу,

Не порвать никогда темнотою
сплетенную сеть,

Не увидеть, что мир, как
космический свет бесконечен,

И с мечтою в душе над землей
никогда не взлететь.

Но прорвавшись сквозь строй
учиненных судьбой испытаний,

Я увидел вдали между звезд
пролегающий след,

И теперь я иду по дороге, где
нет расстояний,

Где не властен ни рок,
ни любое количество лет.

Сергей Крючков, ИК-1

КАКАЯ БОЛЬ!

Ночь не кончается…
Курю, себя не берегу.
Уже любить тебя отчаялся,
А ненавидеть не могу.

Смотрю в окно на черный снег
И слушаю пластинку Визбора.
Быть не хочу одним из всех —
Хочу быть избранным!

На мелочи я жизнь потратил,
Стал злым и нервным.
Быть не хочу четвертым, пятым,
Хочу быть первым!

А жизнь идет, земля вращается,
Но ты на дальнем берегу.
Уже любить тебя отчаялся,
А ненавидеть не могу. 

***

Скажи, зачем торопим время
мы?

Зимой ждем лета, осенью
зимы?

Днем маемся: ах, как дожить
до ночи!

А день прошел, и жизнь
на день короче… 

ИСПОЛНИЛОСЬ 120 лет с момента вы-
дачи патента на колючую проволоку. В 
1887 году мир впервые узнал о «чертовой 
веревке».

Прародителем «колючки» можно счи-
тать фермера из американского штата 
Иллинойс Генри Роуза, который в поис-
ках способа защитить свои плантации от 
вездесущих коров придумал прикреплять 
к изгороди деревянную доску, в которую 
были вбиты заточенные куски проволоки, 
чтобы животное, пытавшееся протиснуть-
ся сквозь щель в загородке, причиняло 
себе боль. Фермеры подхватили изобре-
тение и начали пытаться его усовершенс-
твовать. Дальше всех продвинулся некий 
балагур Джон Гейтс: в 1875 году он ради 
рекламы превратил с помощью своей 
проволоки в загон для скота целую пло-
щадь в городе Сан-Антонио. 

Использовать колючую проволоку для 
ограничения передвижения людей первы-
ми начали англичане во время англо-бур-
ской войны. Именно они создали первые 
в истории концлагеря, официально назы-
ваемые лагерями для беженцев: напри-
мер, в бурской республике Трансвааль за 
колючей проволокой оказалось 25 тысяч 
жен, детей и родителей бурских солдат.

Сегодня колючая проволока - про-
дукция весьма востребованная. Ее ис-
пользуют для ограждения объектов как 
гражданских, так и военных. Сегодня 
производится проволока с названием 
«Егоза». Отличительная особенность 
этой проволоки в том, что ее нельзя пе-
режать или перекусить: проволока сви-
вается спиралями с близко расположен-
ными витками. При попытке повредить 
проволоку соседние витки сжимаются, и 
шипы-лезвия впиваются в любой инород-
ный предмет.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

120 лет колючей проволоке


